

AUTRICHE

**Courageux archevêque.** — L'archevêque de Vienne, S. E. le card. Piffl, avait, comme on le sait, chargé une Commission de prêtres autrichiens de mener une enquête sur les faits reprochés aux Allemands en Belgique. Le résultat de cette enquête fut déplorable pour les Allemands. Néanmoins, l'archevêque en a ordonné la publication. Aucun journal allemand ni autrichien ne fut autorisé à en parler. Alors l'archevêque, pour protester, donna lui-même lecture, du haut de la chaire, des résultats de l'enquête. A la suite de ces faits, le gouvernement autrichien, sous la férule des autorités allemandes, a voulu obtenir du Vatican la démission de l'archevêque, mais celui-ci est resté à son poste.

**Mort de l'empereur François-Joseph.** — Le vieil empereur François-Joseph d'Autriche est mort, le 21 novembre dernier, à l'âge de 86 ans, dans la soixante-huitième année de son règne. C'était un des rares monarques catholiques du monde. Il était très charitable. Il y a quelques années, lors du Congrès Eucharistique de Vienne, dans la grande procession de clôture, portant un cierge il suivit à pied le Saint-Sacrement, donnant ainsi un grand exemple de foi et de respect de la Sainte Eucharistie.

Le vieux souverain, après une longue vie de deuils et de malheurs qui le rendrait plus sympathique s'il n'était l'un des auteurs de la guerre actuelle, est mort en voyant son empire menacé d'être déchiqueté.

Ses funérailles ont eu lieu à la cathédrale St-Etienne, à Vienne. Elles ont été présidées par le cardinal Piffl, archevêque de Vienne. Quatre cardinaux autrichiens ou allemands et dix évêques y assistaient. Son successeur, l'empereur Charles était présent avec les rois de Bulgarie, de Bavière, de Saxe, et de Wurtemberg.

BELGIQUE

**Mort de l'évêque de Gand.** — Le 5 novembre dernier, est décédé à l'âge de 84 ans, S. G. Mgr Antoine Stillemans, évêque de Gand.

Mgr Stillemans est né à Saint-Nicolas, au diocèse de Gand, le 10 décembre 1832. Il fut ordonné prêtre en 1855. Élu évêque de Gand le 30 décembre 1889, il prit possession de son siège, le 23 janvier 1890, et fut sacré le 27 janvier suivant, dans la cathédrale Saint-Bavon.

Mgr Stillemans succéda à Mgr Lambrecht, qui n'avait occupé le siège épiscopal que pendant une année.

Nommé assistant au trône pontifical en 1901, il fut honoré du pallium, à titre personnel, en 1910.

---

**Prière aux abonnés de vérifier, à la suite de leur adresse, la date de l'échéance de leur abonnement, et de l'acquitter s'il y a lieu, le plus tôt possible.**